
4月6日晚，上
海海港坐镇上汽浦
东足球场与来访的
浙江队进行了新赛
季开始前的最后一
场热身赛。本场比
赛同时也是上汽浦
东足球场作为新赛
季海港主场的“测
试赛”，所有比赛相
关环节都严格按照
中超标准进行。

与新主场一同
“准点”亮相的，还
有海港俱乐部刚刚
签下的新外援马库
斯·平科。在转会
一事得到双方俱乐
部确认后，平科第
一时间搭乘由奥地
利 飞 赴 中 国 的 航
班，并于昨天一早
抵达上海。
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20' 54' 巴尔加斯
31'卡隆
58'保利
66'武磊

务实 历史最低价
在平科到来前，海港已经有了四

名外援，分别是奥斯卡、巴尔加斯、保
利尼奥、卡隆。早在上赛季结束后不
久，海港就将去年刚签下的中锋恩迪
亚耶租借回土超，此举也被认为是俱
乐部将更换中锋的前奏。

之所以迟迟没能敲定这最后一名
外援，其实有几个方面原因。首先是
主帅的签约工作一直到2月底才确
认，海港希望将最后一名外援的拍板
权留给哈维尔，这一点其实很好理
解。在同哈维尔沟通之后，双方在球
员的类型和战术需求上达成了一致，
简单来说就是需要一个能够在锋线得
分的队员。事实上，这也是上赛季困
扰海港的一点，去年海港依旧是全联
赛丢球最少的球队，不过相比过往，球
队在进攻端屡屡“卡壳”，武磊的回归
曾经令球队有一些起色，其个人也交
出了半赛季13球的漂亮数据。但是，
仅有一个武磊是不够的，尤其是当他
在联赛后半段遭遇伤病之后，海港再
度面临着没有稳定得分点的窘境，在
此期间，恩迪亚耶迟迟无法再现联赛
开始时的劲头，久而久之，这位塞内加
尔前锋似乎也愈发丢失了自信。

在海港看来，拥有奥斯卡的情况
下，球队新赛季创造机会的能力应该
不用担心，关键是转化率。“如果能够
将所有得分机会中的六七成转化为进
球，那么进攻端的成绩应该就不会
差。”一位球队人士表示。海港的前场

阵容中，不缺边路传中的人、不缺中场
组织者，何况还有武磊这样的得分点，
他们需要的是一名能够在中锋位置上
站得住的队员，如果可以兼顾个人得
分与整体策应的话那就再好不过了。

当然，理想是好的，归根结底还得
面对现实，那就是价格。海港已经拥
有的那四名外援中，奥斯卡、巴尔加
斯、保利尼奥在身价上已经属于目前
中超“顶配”，这意味着留给第五名外
援的操作空间不会太多。而且，从近
几个赛季球队的引援手笔也可以看
出，海港早已驶离球星政策，转而主打
务实、性价比路线。据了解，马库斯·
平科“仅”花了海港20万欧元转会费，
成为自2015赛季上港集团接手球队
以来身价最低的非自由身外援。要知
道，至今仍被无数球迷津津乐道的原
东亚时期外援海森，当年身价也有
100万欧元。

转会“保密”到极致
4月7日，中超国际转会窗口就将

关闭，仅仅一周之前，海港第五名外援
的引进工作还没有任何眉目，结果上
周日晚，马库斯·平科的名字刚刚出现
于奥地利媒体笔下，一天之后此事就
得到了双方俱乐部确认。由此可见，
海港方面可谓将引援工作“保密”到了
极致。

过往多个转会窗口，海港总是在
有意无意间被描绘成“抬价”或炒作的
主要对象，有些时候即便是一些转会

窗口内的正常接触，也容易造成一系
列误传乃至误会。这些都并非海港主
观所愿，或许也是出于这个原因，俱乐
部在引援方面采取了较为低调的措
施，在平科确认加盟后，他原先效力的
奥地利克拉根福俱乐部用中文为其送
上了真挚的祝福，并冀望其在海港能
得到支持。“马库斯是一个非常好的前
锋，也是一个伟大的人，很遗憾在争冠
组比赛即将开始时我们要失去他。请
代我们好好照顾他，他将为你们带来
很多欢乐，并打进很多球，我们欠他很
多，希望他一切顺利。”

昨天一早，平科乘坐的航班抵达
浦东国际机场，恰好海港晚间有一场
和浙江队的热身赛，正好能够让平科
来到主场感受一下氛围。事实上，奥
地利联赛目前正处赛季当中，平科的
身体状态没有任何问题，不过考虑到
他刚刚到队，海港还是打算让他暂缓
以球员身份登场，当然球队还是在昨
晚比赛开始前为其临时增设了一个
见面会。根据安排，见面会定于 18
点43分开始，平科
早早来到球场简单
参观了一番，并提
前踏上球场向球队
工作人员了解自己
之后需要做些什
么。这样一次首次
亮相虽然不是比
赛，但平科仍希望
给球迷留下一个积
极的印象。

对阵浙江队，海港队上下半场展
现了强大的攻击力，巴尔加斯梅开二
度，保利尼奥、卡隆、武磊各入一球，将
比分锁定在5比0。当然，这只是一场
热身赛，比赛的竞争激烈程度与正式
联赛肯定有一定距离，对海港来说，能
够在现场看到球迷们的回归，才是最
重要的事情。

“走了，今晚看球去了！”“你晚上
怎么过去？地铁咯？”……海港球迷之
间，已经很久没有这样熟悉的问候
了。从昨天下午开始，不少人就已经
在微信群里互通消息，对于能够重新
回到主场看球，大家都非常期待。有
些没有能够抽中现场观赛名额的球
迷，只能到处打听哪里有比赛直播。

“实在没有的话，只能等新赛季开始
了。”一些球迷表示。由于只是一场

“测试赛”，因此本场比赛并未向所有
球迷开放，而现场仅有个别球迷对比
赛进行了手机直播，大家只能通过一
些零星的现场视频来感受氛围。不
过，海港队的表现却吊足了所有人的
胃口，整场比赛主队打入五球，令现场
球迷一饱眼福。上一次，海港球迷们
能够在主场为球队助威，还是2019赛
季最后一轮，那场比赛同时也是球队
在八万人体育场的最后一战。

昨晚赛后，哈维尔表示：“我对球
队的表现感到满意，今天向大家做了
一个非常好的展示，我感觉球队目前
处于非常好的道路，我感觉我的球员
正逐步理解我的技战术理念，我知道
我们可以有很高的目标，但我觉得我
们要保持谦逊，毕竟联赛还没有开打，
我们需要一步步提高。随着联赛深
入，我们会有更多提升空间。我们还
没有达到最佳状态，我们会让自己有
更佳的提高和改进。”改进是肯定的，
比如昨晚一战的对手并不在最佳状
态，等到联赛开始后，不仅浙江队会

“改头换面”，联赛中的其他对手也会
有针对性的对海港做出布置。此外，
海港在外援方面也面临着取舍，如果
球队想要同时派出四名外援，那就势
必要在昨晚的首发阵容中撤下一人，
但那样做很可能造成攻守之间的不平
衡……因此，种种选择都需要哈维尔
来做出，而未来这段时间里，球队需要
继续就国脚回归、中锋加盟后的阵容
进行磨合。

久违的感觉

新援平科，早上抵沪晚上亮相

与曾经效力过海港的奥地利老乡
阿瑙不同，32岁的马库斯·平科是平
生第一次来到奥地利以外的国度踢
球，他给人第一印象唯有“腼腆”二字。

相比言语表达，平科更习惯
于通过自己的观察来逐渐了解和
适应这里的一切。“我想说我觉得
非常自豪能够代表海港队踢球。
作为球员来说，有时候会面临许
多不同的可能和挑战。中国对我
来说是一个新的国家，有新的文
化和新的语言，希望能够张开双

臂拥抱这些不同的东西，希望我能在
和不同文化、不同国家的这种交流过
程中，为自己增加一些不同的东西。”

早上抵达，晚上现场观战并亮相，
这一天的行程对平科而言可谓满满当
当。对海港主帅哈维尔来说，平科的
到来是自己期待已久的，他说：“我认
为大家很明显可以看到，球队在9号
位（中锋）有所欠缺，所以我来到球队
后的第一个期待就是在这个位置上有
所补强。此前我在中国有近三年的执
教经历，这让我可以提前了解海港

队。我非常开心平科来到球队，希望
他能在取得进球同时，也能在禁区里
有好的表现。我们作为一支有实力的
球队，对手往往会在后场囤积重兵伺
机反击，当对手摆大巴的时候，如果我
们有中锋可以适时打入球门的话，对
方的防守就会变得困难。”无独有偶，
这也是平科对自己技术特点的总结，
在他看来，自己能够充当这一“支点”，
为身旁的武磊们创造机会。

目前，平科将会身披几号战袍征
战新赛季还是未知数，不过几天之后

球队就会拍摄新赛季定妆照，届时平
科就会身着新球衣亮相。虽然身价可
能是海港五名外援中最低的，但球迷
们对他的期待可一点都不低，毕竟在
来到海港前，平科是奥超联赛的射手
王。至于他自己，也已经在到队第一
天有了宾至如归的感觉。“从我来到上
海的第一秒起，我就有了非常好的体
验。每个人都在向我微笑，所有球员
和工作人员都在努力帮我融入，这让
我感觉像回到家一样。希望我能够为
俱乐部打入更多进球。”

平科：我能进球，也能为队友制造机会


